

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PSETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'25 (mixto), 8'10 m. y 2'45 t.

Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'50 mixto, 8 mañana y 3'15 t.

Id. de La Puebla para Palma y Manacor, 4'35 mixto, 8'25 mañana y 3'35 t.

Los Jueves de Inca á Palma 2 t.—Los Sábados de Palma á Inca 2 t.—Los Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—La Conversion de San Pablo y el beato Raimundo Lulio. Estos dos héroes del cristianismo, milagros de la gracia divina, tienen entre sí muchos puntos de contacto. El primero sella su divina mision en Roma el año 63 ó 65 á los fieros golpes de la espada, y el segundo corona el certámen de su carrera, quedando sepultado en 1318 bajo un monton de piedras que tienen por remate una pirámide de celestiales resplandores.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En San Jerónimo empezarán Cuarenta Horas en honra de Santa Paula, siendo la exposicion á las seis, enseguida horas menores, á la diez misa mayor. Por la tarde á la seis y cuarto corona, oracion, estacion y reserva.

En San Francisco la Junta de la causa pía celebrará la festividad de la conversion del Beato Raimundo Lulio; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermón por D.

En San Felipe Neri al anochecer el ejercicio del día 25, dedicado á la infancia de Jesus con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital á la Virgen de la Anunciacion.

SECCION EXTRANJERA.

LA BEATIFICACION

DEL VENERABLE OROZCO.

Ayer estuvimos de verdadera enhorabuena los españoles residentes en Roma. Un compatriota nuestro, el venerable fray Alfonso de Orozco, honra de España, de aquella España en cuyos dominios no se ponía el sol, de la España católica, *caput mundi*, escudo de la Religión y terror de la herejía, fué elevado al honor de los altares en esta ciudad santa, en donde dejaron huellas indelebles de sus virtudes, Santo Domingo de Guzman, San Ignacio de Loyola, San José de Calasanz y tantos otros españoles insignes.

¡Bendito sea Dios, que todavía concede tales consuelos á nuestra patria amadísima, tan probada por la desventura!

¡Bendito sea Leon XII, el sábio Vicario de Jesucristo, que con tanta predilección mira á la España católica!

La ceremonia de la beatificacion se celebró, como la de las últimas canonizaciones, en la sala que se halla sobre el pórtico de San Pedro, que, con ligeras modificaciones, estaba decorada como el 8 de Diciembre.

En el pórtico que precede á la sala se veía un estandarte, en que está pintado el nuevo Beato predicando delante de Carlos V, que tiene á su lado á Felipe II.

En la sala había otros tres estandartes, en que están pintados milagros del Beato. Representa uno á la monja agustiniana María Luzi, que, después de aplicar al pecho la efigie del Beato, recobra la salud; otro á Pablo de Arteaga, que, por intercesion del Beato, recobra tambien la salud, y el tercero, á la Virgen Santísima, que encarga al Beato Alfonso escribir libros que están llenos de unción y doctrina.

En el medio de la sala, debajo de la luneta en que se halla representada la Santísima Trinidad, había sido colocado un cuadro oval en que se ve al nuevo Beato en la gloria.

A las diez ya estaba la sala completamente llena de un público distinguido, compuesto de romanos y extranjeros. A la derecha estaban los hombres, á la izquierda las mujeres. En las tribunas se veía á varios diplomáticos y otros personajes ilustres.

Luego vinieron los Cardenales, Prelados y consultores que componen la Sagrada Congregacion de Ritos, y ocuparon sus puestos al lado del Evangelio, hallándose al de la Epístola el Cabildo de San Pedro. Sentados todos, el reverendo Padre Martine-

lli, postulador de la causa de beatificacion, después de recitar una elegante oracion en latin delante del Cardenal Bartolini, Prefecto de la Congregacion de Ritos, presentó á este el Breve apostólico, y pidió que fuese publicado con las formas solemnes de costumbre el decreto de la beatificacion del venerable Orozco.

Obtenido el permiso, fué leído el decreto al lado de la Epístola, é inmediatamente fué retirado el velo que cubria la imagen del Beato, y las campanas de San Pedro, la catedral del mundo, repicaron alegremente, y la reliquia del Beato fué expuesta á la veneracion de los fieles, mientras los músicos entonaban el *Te-Deum*.

¡Oh Beato fray Alfonso de Orozco, ruega por el Pontífice oprimido, ruega por España, ruega por nosotros! Este era el grito que brotaba de nuestros pechos en tan solemnes momentos.

Después, un Obispo, Canónigo de la patriarcal basilica Vaticana, cantó la Misa solemne del Comun de Confesores con oracion propia del nuevo héroe de la Iglesia.

A las cuatro de la tarde, el soberano Pontífice, acompañado de su córte y del Sacro Colegio de Cardenales, fué á venerar la imagen y la reliquia del Beato, la cual recibió del postulador, juntamente con la biografía y un ramo de flores.

He podido ver perfectamente al Sumo Pontífice al entrar en la sala y al salir de ella, y aunque en estos últimos meses le he visto varias veces, confieso que su fisonomía no me ha parecido nunca tan serena, tranquila y sonriente como ayer.

Aquí, en esta ciudad universal, esclava de la revolucion, delante de la reliquia del predicador de Carlos V. y Felipe II, del oráculo de la córte dominadora del mundo por más de treinta años, del insigne autor de las *Instituciones régias*, se abría el alma á nuevos horizontes, y no podíamos menos de presagiar días venturosos para nuestra patria desdichada.

¡Quiera Dios bendecir este lazo con que la Santa Sede une á la España católica de hoy con la España de hace tres siglos!

URBANO FARREIROA.

Roma, Enero 16 de 1882.

Marsella 18 de Enero.

Con motivo de la apertura de la calle de Colbert, el Ayuntamiento ha resuelto demoler la iglesia de San Martin que sirve provisionalmente de Catedral, y parece que como para resarcir de esta pérdida á los católicos se trata de activar las obras de la nueva Catedral que se erige en los muelles de los nuevos puertos; á fin de que puedan celebrarse en ella cuanto antes los divinos oficios. Se trata tambien de permitir que se abra otra vez para el público la capilla del Calvario y la de la Mision de Francia, cerradas ambas desde la expulsion de los jesuitas y demas religiosos.

El Consejo general del departamento reunido en la actualidad en Marsella, se ha ocupado en el canal del Ródano, y ha decidido comprometerse á contribuir á esa mejora por la suma de veinte millones de francos que entregará al Estado en el espacio de ocho años. La ciudad, el departamento y la junta de comercio contribuirán respectivamente por una tercera parte.

Con motivo del aniversario de la muerte de Luis XVI se celebrará en toda Francia una funcion religiosa el 21 de este mes. Julio Roche, diputado radical, ha interpelado al gobierno para saber si todavía se tolerará semejante acto. Parece que se prohibirá que se celebre en Paris dicho aniversario. En Marsella se celebraba todos los años una misa conmemorativa en la iglesia de Padres Agustinos y se levantaba un gran túmulo en el centro de la nave. En estos momentos no se hace ningun preparativo para esa ceremonia religiosa, que es de temer se prohiba.

Acabo de saber á última hora que el Ayunta-

miento consentirá en que vuelva á abrirse al público la capilla de la Mision de Francia con tal que el obispo se comprometa á no dejar poner otra vez piés en ella á los jesuitas.—F.

— Leemos en el *Times*:

«Los periódicos del Africa del Sur publican una carta del reverendo Padre Hogan, director de la mision católica francesa de Omarurú (Damaraland), afirmando que los alemanes, en este país han suscitado desórdenes entre los indígenas, que han expulsado á los misioneros católicos y les han obligado á refugiarse en casa del mayor Musgrave en Walwich-Bay. La mision había estado, hasta estos últimos tiempos, en la mejor armonía con los indígenas que habían autorizado un aumento considerable de los edificios de la mision en Omarurú. Los jefes habían manifestado tambien públicamente el placer que les causaba la presencia de los misioneros, y les habían autorizado á permanecer siempre en su país. El celo de los misioneros luteranos alemanes parece, sin embargo, que ha triunfado de su discrecion, y en Agosto último comenzaron las primeras tentativas malévolas contra los misioneros franceses.

«Tres notables indígenas que habían entrado en la congregacion luterana, se presentaron en la mision católica y obligaron á los misioneros á abandonar inmediatamente el país. Esto fué seguido de una intimacion escrita con el mismo objeto, y cuando el jefe de los católicos protestó, los niños de las escuelas católicas fueron amenazados, y los obreros fueron obligados á dejar los trabajos de las nuevas construcciones. Poco después, viendo que los misioneros católicos no abandonaban su puesto, una turba de damaras, compuesta principalmente de «cristianos», se reunió delante de la mision, á la cual atacaron, queriendo entrar violentamente; la firmeza del Padre Hogan, que estaba en una ventana del primer piso é intimaba á la multitud para que se retirase, les decidió á abandonar por un instante su empresa. Pero un momento después la muchedumbre, llevando á la cabeza cuatro misioneros luteranos alemanes, volvió, y ante la negativa absoluta del Padre Hogan á dejar el puesto, la casa fué nuevamente atacada, rotas las puertas y los misioneros y sus muebles arrojados fuera por la fuerza. De este modo, todas las buenas obras que los misioneros habían hecho pacíficamente por espacio de tres años con la completa aprobacion de los indígenas, fueron brutalmente interrumpidas.

«Esta comarca sólo nominalmente se halla bajo la jurisdiccion del presidente ingles de Walwich-Bay.»

— El *Petit Marseillais* recibió de Argel las siguientes noticias sobre el asesinato de tres miembros de la mision de los Padres Blancos, creada por el señor Arzobispo de Argel:

«Argel, 13 de Enero.—El Padre Richard había llegado á Ghadamés por Trípoli, en el último Diciembre, acompañado de otros cinco misioneros. La anterior mision, que había intentado penetrar en el interior del Sahara por Laghuat, Mzab y Uargla, había sido asesinada, y el Padre Richard decidió intentar la misma empresa por Ghadamés y Rhat.

«Llegado sin obstáculos á Ghadamés, supo por varios emisarios que los tuaregs ocupaban en gran número toda la comarca, y que hasta se hallaban á corta distancia de Ghadamés, y que sus disposiciones eran hostiles. Estaba ya á punto de renunciar á su viaje, ó por lo ménos dispuesto á retrasarlo, cuando se llegaron á él tres tuaregs y le prometieron guiarlo y conducirlo seguramente.

«El Padre Richard partió con otros dos misioneros, los Padres Morat y Poufredat, y con tres guías, el 19 de Diciembre. Los otros tres misioneros habían de reunirse más tarde con el resto de los bagajes.

«Los tres tuaregs, que eran espías, dieron parte de su presa á sus camaradas, y el Padre Richard y sus dos compañeros fueron asesinados dos días después.

«Felizmente los otros tres misioneros no habían

podido aún partir, por haberse acercado los tuaregs á la poblacion.

»Se asegura que el caid de Ghadamés, llamado Buicha, que había sido destituido y repuesto, es el instigador de estos crímenes. Cuando Mozif-Bajá, el predecesor del gobernador actual, vino á Trípoli, repuso al caid, cuyas miras estaban de acuerdo con las suyas, como hostiles que eran á Francia. Prueba de ello es su participacion en el asesinato de la mision Flatters, pues entónces recibió este miserable su parte correspondiente del precio de esta hazaña.»

SECCION NACIONAL.

MADRID 21 DE ENERO.

El *Diario de Santander* ha sido obligado por el juzgado de primera instancia á publicar la protesta que el cabildo catedral remitió al director de aquel periódico cuando afirmó que aquella corporacion había visto con disgusto la ex-comunion lanzada por el señor Obispo de Santander. En el número que recibimos hoy del *Diario* se inserta dicho remitido, en el que el cabildo protesta, como corporacion capitular y todos y cada uno de sus individuos en particular, contra la afirmacion del periódico santanderino.

— Ha sido entregado al venerable Sr. Nuncio de Su Santidad un precioso baston que usó en vida el que fué Arzobispo de Zaragoza y lumbrera de la Iglesia española, Emmo. Cardenal Fr. Manuel García Gil, de dulce memoria. El Sr. Nuncio, que tanto quería al Cardenal difunto, ha recibido con grande complacencia este hermoso presente.

— Dice *La Lealtad de Valencia*.

Tenemos entendido que uno de estos días visitará á nuestra ciudad y á su patria, Gandía, el Ilustrísimo señor arzobispo de Valladolid D. Benito Sanz y Forés. Inmediatamente marchará á tomar posesion del gobierno de aquella diócesis.

— El señor conde de Villapadierna ha recibido 10,000 reales de la intendencia de la Real casa, y 2,000 de la tesorería de la infanta doña Isabel, como donativos de Sus Majestades y Altezas para subvenir á los gastos de construccion de la iglesia de la Virgen del Pilar, en el barrio de la Salud, cuyas obras están tan adelantadas que se terminarán en esta primavera.

— En Villanueva y Geltrú ha sido bautizado un marroquí, apadrinándole el hijo del marques de Cassa-Lama y la señorita hija del Sr. Ferrer y Vidal.

— Leemos en los periódicos franceses recibidos hoy, el texto del proyecto de Paul Bert contra la enseñanza libre. Como esperábamos, semejante proyecto del sectario ministro de Instruccion pública y de Cultos, es la muerte de los establecimientos religiosos, que en adelante no podrán tener profesores sino con el beneplácito del Estado, ó sea de Gambetta y Paul Bert.

— Leemos en un periódico de Almería:

«Lo hemos visto con dolor: más de cien individuos, trabajadores de esta provincia, se agolpaban ayer en las oficinas del gobierno civil buscando pasaporte para marchar al Africa, no obstante los recuerdos de las pasadas desgracias y el natural temor de que puedan repetirse de nuevo.

»¿Que ha hecho el gobierno para evitar la emigracion? Nombrar comisiones, pedir datos y más datos y no salir muy airoso de sus pretensiones de indemnizacion; pero los braceros hambrientos, sin trabajo, desesperados, tienen que tornar de nuevo á esa inhospitalaria tierra, en pos del sustento que no encuentran en la suya.»

— Respecto del proyecto de escalo descubierto en el Saladero un periódico dice lo siguiente:

La mina, que tenía su entrada en el taller de carpintería, perfectamente disimulada por tablas unidas, media 15 centímetros de ancho por 52 de largo, de direccion Sur, habiendose sacado de su interior multitud de objetos, todos útiles para la atrevida empresa. Entre ellos había formones, mazos, barrenas, berbiquies, velas de esperma, cubos, espuestas, una escalerilla de madera y algunas ropas.

Se han tomado precauciones para evitar la evasion, y se trabaja con actividad para descubrir los autores de ese proyecto.

— La comision del Ayuntamiento de Sevilla encargada de estudiar el proyecto de celebracion del Centenario de Murillo se reunió el lunes. Despues de ratar del estado de los fondos y de si corresponde al municipio llevar la iniciativa en este asunto, acordó convocar á una reunion de comerciantes para conocer si contribuirán á la realizacion del Centenario. Entre los festejos que, en todo caso, se llevarán á cabo, se cuentan Exposiciones de pinturas, certámenes y procesiones. Tambien se indicó la conveniencia de solicitar el apoyo del Gobierno.

— La peregrinacion española, como lo dice el Mensaje y lo establece la respuesta de Su Santidad, será completa y absolutamente católica.

VARIEDADES.

LA LÁMPARA DE SEGURIDAD.

De una correspondencia de Paris tomamos los interesantes datos siguientes sobre tan útil instrumento:

El terrible accidente que acaba de tener lugar en Seraing llama de nuevo la atencion sobre ese temible gas que se filtra misteriosamente por ciertas galerías de las minas, y estallando repentinamente, mata centenares de fuertes y valerosos trabajadores. El grisú acaba de sembrar el luto y la desolacion en el hermoso establecimiento fundado por Sir John Gockeril, ese rico centro industrial que puede competir con el Creuzot, si no por la extension, al ménos por la belleza de la fabricacion.

Es desgarrador el cuadro de los siniestros subterráneos causados por la explosion del grisú en las minas de carbon. El marino que se sumerge en alta mar está irremisiblemente perdido; mientras sucede con frecuencia que algunos mineros escapan al primer golpe de la catástrofe, y se les podría salvar acudiendo pronto con auxilios.

Con el marino no es permitida la duda. Con el minero se prolongan las angustias de la familia muchos días. Son enormes las torturas del corazon cuando se saca de la fosa un cadáver, que si no es el del marido, es el del padre.

¿Qué es el grisú? Con nada podemos compararle mejor que con ese gas que se escapa por burbujas de la superficie de las aguas estancadas, pantanos y estanques. ¿Y quién sabe si tendrá el mismo origen?

El grisú presenta una composicion casi idéntica al proto-carburo de hidrógeno; es decir, que está formado de carbon y de hidrógeno; y como todos los cuerpos de esta naturaleza, mezclado con cierta cantidad de aire, produce una mezcla detonante con extrema intensidad.

Cuando el minero ataca un punto de la mina donde hay grisú, se escapa una corriente. La llama de la lámpara se alarga, y cuando la mezcla de aire y de grisú está en las proporciones convenientes, se inflama y todo salta.

En esto se encuentra el peligro. Aunque el grisú sea irrespirable, se pueden evitar sus efectos asfixiantes por medio de ventiladores; que envían el aire por todos los puntos necesarios.

Pero en aquellas profundidades es preciso ver, y la llama de la lámpara es casi siempre la causa de los accidentes.

El gran químico inglés, Humphry Davy, fué el primero que analizó el fenómeno y trató de buscar el remedio valiéndose de la lámpara de seguridad que lleva su nombre.

Hé aquí el resumen de sus observaciones y las mejores condiciones de funcionamiento.

La lámpara, formada de un canjilon con aceite, en él que está sumergida una mecha de algodón, coronada por una envoltura de tela metálica de 15 centímetros en la base, y tres y medio en la parte superior.

La tela metálica, hecha con hilos de 28 centésimas partes de milímetro de espesor, debe presentar como minimum 144 aberturas por centímetro.

La lámpara debe presentar en toda la parte que rodea la mecha cuatro novenas partes de lleno, y cinco de vacío, es decir, de abertura que dé acceso al aire y al grisú, si le hay.

Hé aquí ahora el efecto que se produce.

Cuando el grisú está en la atmósfera de la mina en la proporcion de un 30 ó 50 por 100, la llama de la lámpara se prolonga poco á poco, y encima de la llama se desenvuelve un apéndice, una aureola de la llama azulada, que aumenta con que la proporcion del grisú sea de una dozava parte.

Cuando la proporcion del grisú llega á una onena ó novena parte, toda la tela metálica está llena de una llama que apenas se distingue de la mecha. Si pasa esta proporcion, las dos llamas confundidas llenan toda la envoltura de la lámpara, y si la explosion se produce en este momento, entónces es más peligrosa.

Con un cuarto de grisú en el aire; la llama tiende á pagarse. Con una mitad se apaga seguramente.

El minero está, pues, prevenido, y cuando ve alargarse la llama se debe marchar á toda prisa, llevando su lámpara que toque casi en el suelo, puesto que el grisú es un gas ligero. Debe tambien mojar la lámpara para enfriarla.

Pero esto es una sujecion muy grande para el minero, que generalmente trabaja en posiciones difíciles y no puede ver la lámpara ni seguir sus variaciones. Además, el polvo que se levanta le impide distinguir si la lámpara está rodeada de la aureola peligrosa.

Así sucede, con frecuencia, que el minero abre su lámpara y quita la tela metálica durante unos instantes, sin pensar en los peligros á que se expone.

Se ha tratado de perfeccionar la lámpara Davy, y para esto se ha rodeado la parte de la mecha que da la claridad de un tubo de vidrio muy espeso y reconocido que deje pasar toda la luz de la lámpara.

A pesar de todo, los mineros abren las lámparas, á veces para encender una pipa, exponiéndose á la muerte de centenares de obreros. Esto ha obligado á modificar las lámparas de modo que se apaguen al abrirlas.

Como se ve, hay todavía dificultades materiales que no están vencidas. Nosotros creemos que sólo la electricidad dará una solucion completa, porque solamente ella ofrece la ventaja de producir luz sin combustion, es decir, sin contacto con el oxígeno del aire.

En vista de los siniestros que tienen lugar, esperamos que las grandes empresas carboníferas ensayarán los procedimientos á que dé lugar la electricidad.

GACETILLA LOCAL.

Como habíamos anunciado, ayer se celebró en la parroquial iglesia de Santa Eulalia la solemne fiesta que el Regimiento de Filipinas dedica á San Ildefonso obispo de Toledo.

Magnífico era el espectáculo que ofrecían nuestros bravos soldados humildemente prosternados ante el Dios de paz muerto en una cruz, y los estandartes españoles, simbolo de nuestras glorias nacionales, haciendo sombra al sagrado altar en donde se inmola la víctima augusta cuya sangre lava los pecados del mundo...

El templo estaba iluminado con gran profusion de luces, y ostentaba sus mejores adornos; en sitios al efecto designados, vimos á los Excelentísimos Sres. Capitan General y General Gobernador, á los Sres. Coronel y Oficiales del Regimiento de Filipinas y Comisiones de los diferentes Cuerpos que se hallan de guarnicion en esta plaza. En el ofertorio de la misa, cantada á toda orquesta segun la partitura del maestro Giofredi, el Sr. D. Eduardo Carrillo Cruz, capellan párroco del segundo batallon de Filipinas, con expresion castiza, lenguaje correcto, frase enérgica y armoniosa, estilo poético y pronunciacion inmejorable, hizo una brillante apologia de la Iglesia Católica, describiendo á grandes rasgos los hechos memorables de nuestra patria inspirados por el catolicismo. Mucho nos alegraríamos de poder oír con frecuencia los sermones de tan distinguido orador sagrado.

Sumamente consoladora ha sido la solemne manifestacion de fe y de piedad que, siguiendo las gloriosas tradiciones del ejército español, acaba de dar el Regimiento de Filipinas; y por ella enviamos nuestra humilde felicitacion á su dignísimo Coronel D. Federico Alonso de Gasco, y á los no ménos dignos jefes y oficiales del mismo Regimiento.

En junta general ordinaria de la sociedad Arqueológica Luliana, quedaron reelegidos los señores individuos que han formado la Junta de Gobierno durante el año pasado. Despues de leida la Memoria sobre los trabajos que aquella sociedad ha llevado á efecto desde su fundacion, el Sr. Presidente propuso expedir el nombramiento de Socio Honorario á S. A. R. D. Luis Salvador, Archiduque de Austria, en muestra del respeto y agradecimiento que merece por haber exaltado la memoria de su Patrono el inmortal Raymundo Lulio; cuya proposicion fué aceptada por unanimidad.

Digno de aplauso es este acuerdo de la sociedad Arqueológica Luliana, pues las distinciones de esta índole, que los amantes del Arte y de nuestras glorias desean en la medida de sus fuerzas, expresan, cuando ménos, su agradecimiento al ilustre Archiduque, restaurador de Miramar.

Suponemos que por quien corresponde se cuida de que el interior de la Lonja sufra los menores desperfectos posibles; pues sabido es que con los bailes de máscara se ha hecho necesaria la construccion de ciertas obras que afectan directamente á los muros, pilares y esculturas de la misma.

Sentiríamos que á la profanacion se añadiera la mutilacion.

Sea dicho con perdon...

De la Señora *Opinion*.

Que tiene en *alta estima*... cion, etc., etc.

Nos escriben de Campos que la fiesta de su Patrono San Julian se ha celebrado este año con la misma solemnidad de los años anteriores y con asistencia del magnífico Ayuntamiento de aquella villa, que ha costeado los gastos de la fiesta.

Sea dicho esto en contestacion á lo que afirmaron ciertos periódicos democráticos, segun los cuales el Ayuntamiento había suprimido del presupuesto el de cultos, estableciendo de este modo la separacion de la Iglesia y del Estado.

Aplaudimos, cual se merece, la conducta del Sr. Gobernador civil de la Provincia que, segun leemos en algunos colegas, ha mandado cerrar las casas de mal vivir que habia en el callejon de San Nicolas.

Y, si el señor Gobernador hiciera extensiva la medida á otras casas de la misma índole que, con escándalo del vecindario, permanecen abiertas en los puntos más céntricos de la ciudad, nuestro aplauso seria aún más espontáneo.

Segun datos oficiales que ha visto nuestro colega El Balaer, el promedio de los expósitos existentes en la Inclusa de esta provincia durante el año último, ha sido 701, habiendo ocurrido tan solamente 78 defunciones, de las cuales deben descontarse 12 fetos que no fueron viables, reduciéndose por tanto á 66, que representan una mortalidad de 7 por 100 aproximadamente.

Por toda contestacion á lo que dijo EL ANCORa en su número del sábado, publica ayer El Balaer las siguientes líneas:

EL ANCORa encuentra muy bello ver hermanadas las siguientes cosas.

- El valor con la piedad... Conformes.
La bizzarria con la mansedumbre... Perfectamente.
La cruz con la espada... ¡Te veo!
Pues tiene buena vista El Balaer.
Pero tiene poca maña para no dejarse ver.

Procedente de Ibiza fondeó ayer en nuestro puerto el cañonero de guerra Pilar, al mando del comandante D. Federico Citran, con 41 plazas de dotacion, su equipo y ocho pasajeros. Ha sido nuevamente construido y pasa á Mahon de apostadero para donde debe haber ya emprendido el viaje.

Zarpó ayer tarde para Mahon el vapor-correo Menorca conduciendo la correspondencia, 16 pasajeros, carga y varios efectos del país.

El vapor Palma tambien zarpó para Barcelona con 28 pasajeros, carga y mercancías.

Se ha encontrado el tomo tercero de las Averiguaciones de las Antigüedades de Cantabria, obra escrita por el P. Gabriel de Henao, que en los dos tomos que publicó en Salamanca á fines del siglo XVII, anunciaba tener escrito el tercero.

Se ha de proveer por concurso una Notaria vacante en el pueblo de Felanitx, y por traslacion otra de la ciudad de Mahon.

El Conservatorio Balear y el Ateneo se han unido, segun acuerdo tomado en la Junta general celebrada anteayer.

El colega de los intereses materiales dice que cunde la idea de estudiar la fusion de la sociedad La Tertulia.

No está mal pensado.

Durante el año último las conferencias de San Vicente de Paul, de Europa, han repartido á los pobres 8.932,419 pesetas, de las cuales corresponden á Francia 2.768,791.

Estas grandes cantidades vienen á demostrar de una manera muy elocuente la humanitaria mision que tienen las tan combatidas y calumniadas sociedades de San Vicente de Paul.

Datos como los que acabamos de emitir, bastan por sí solos para hacer enmudecer á los enemigos de esa institucion, y constituyen ademas el triunfo más completo para los miembros de estas caritativas sociedades.

Dios los aliente y les dé fuerzas para continuar en el ejercicio de las obras que les marcan sus institutos.

Unos pescadores de Málaga cogieron frente á las playas de San Andres un pez llamado zorro, que mide dos metros de largo por medio de circunferencia, y el cual vendieron por la cantidad de 112 reales á un individuo que se propone exhibirle al público.

Una carta de Teheran dirigida por un misionero á un Padre jesuita residente en Paris, da muchos detalles de la inauguracion de una nueva escuela católica en la capital de Persia. Asistieron al acto varias autoridades y personas influyentes de diversas religiones, que ofrecieron á los misioneros toda clase de auxilios para llevar adelante su obra de enseñanza. En el acto de la inauguracion se hizo una colecta que produjo 6.000 pesetas, lo cual ha permitido agrandar algun tanto el edificio escolar. Desde el primer día cuenta la escuela con 72 alumnos, entre los cuales se encuentran dos hijos de personas altamente colocadas en el Gobierno de la nacion. Los misioneros esperan que con esta escuela

umentarán considerablemente los fondos que da la propaganda católica en aquella region.

La pesca del coral es una de las principales industrias de Sicilia y de las costas meridionales de Italia. En 1878 se descubrió un banco de este precioso pólipo rojo, que ha producido desde entónces una suma de 37 millones de francos, ascendiendo á 88.000 los quintales obtenidos. Se calcula que este banco no se agotará todavia en cuatro años.

El Correo de los Estados-Unidos refiere que un escultor, Wills, ha obtenido el molde en yeso de la cabeza del asesino Guiteau.

Este dudó mucho ántes de permitir las operaciones necesarias al efecto, temiendo quedar desfigurado; pero al citarle el escultor los nombres de todos los personajes ilustres cuyos bustos se conservan, sonrió con gran complacencia, y dió permiso para que el suyo se contara entre los de tantas celebridades.

Los frenólogos se han aprovechado de esta circunstancia para medir, palpar y estudiar el cráneo del célebre asesino. Véanse algunas de las observaciones hechas:

El cráneo de Guiteau tiene 23 pulgadas de circunferencia. La protuberancia donde reside la estimacion de sí mismo, seis pulgadas y media. La protuberancia de la firmeza, seis pulgadas y cuarto.

La parte izquierda de la cabeza está bien redondeada, y es de forma normal. La parte derecha es aplanada.

Es más corta la region delantera de la cabeza que la de atras.

Los frenólogos declaran que jamas han visto una cabeza más bizzarra y más hermosa.

Llamamos la atencion de los artistas de esta capital sobre el anuncio que á continuacion insertamos:

ASOCIACION ARTÍSTICO-ARQUEOLÓGICA BARCELONESA.

Programa y bases de la exposicion acordada para 1.º abril de 1882.

Constará, 1.º: de dibujos autógrafos de maestros ó profesores españoles ya fallecidos; (estudios, figurará, flores, ornato, composicion, cuadros ó sus bocetos, etc., etc.)

2.º: De plantas, vistas, detalles, etc., de localidades, edificios ó sus accesorios, de España y principalmente de Cataluña, ya desaparecidos ó transformados; (dibujos ori-

yo no podria menos de ofenderte rencor, envidia, malevolencia, en fin, todo lo peor en la forma de descorrés, equívoca y solapada con que me despidió: luego su rostro, su acento, su actitud, su afeccion me indicaban que todo aquello no era efecto de simple rusticidad de carácter, sino que allí se debía encubrir algun designio maligno, alguna accion indigna. Repasé escrupulosamente mi proceder, por si en alguna cosa le habria ofendido: y nada descubri. De esto deduje que, ó habia recibido muy malos informes míos, ó que él gratis el amore era mi enemigo. Por lo que empezaron á bullir en mi imaginacion las sospechas y las conjeturas: de las que, si hubiesen sido escuchadas, habiera salido en carne y hueso el comensal del desconocido personaje de Virgilio; y acaso, acaso aquel D. M... pero me acordé de las lecciones del P. Leopoldo acerca de los juicios temerarios, me arrepentí de haber ido más allá de los limites de la caridad cristiana, me desnudé y me metí en cama.

—Adios! Victorino, querido miol escribenos con frecuencia, entiendes? Qué penas da tu marchal!—Esto unido á abrazos, besos, lágrimas fué el saludo con que los

que pueda escribirlo: tal era la turbacion y el ansia de que me hallaba poseido. Banguilí cuatro cucharadas de caldo, y luego un poco de carne, y enseguida me levanto, corro á mi habitacion y allí revuelvo y trastorno todo para buscar y liar mis cosas. Formados dos pequeños lios los echo entre los demas en el baúl. En esto llaman á la puerta: era la Sra. Nanná que volvía con mis trajes. Apenas tuvo tiempo para dejarlos sobre el sofá, se oye llamar de nuevo: ora un mozo de cuadra del conde que venia á buscar mi equipaje. Pido algun tiempo para aprobarme la ropa.

—No se puede, querido D. Victorino—replió el mozo,—los carros ya están cargados y ya se ha enganchado y sólo se espera vuestro equipaje para marchar. El administrador apura y pobre de mí si tardo, y á propósito, el señor os está esperando y me encargó el Sr. Blas que vayas pronto.

Yo miraba á mi alrededor: mi madre y mi hermana estaban apuradísimas, me eché las manos á la cabeza y me puse á pasar los dedos por el pelo, como llamando una idea para desvanecer otra. Gojí el sombrero, salí y al momento me dirigí á casa del conde tan

medicos y con perjuicio de sus intereses, que reclaman su permanencia en Roma, se decidió á distraerla y hacerla mudar de aires; habia resuelto y con verdadero sentimiento suyo, pues os quiere mucho, no llevaros en su compañía, justamente porque vuestra vista agrava la enfermedad de la señora; pero no fué posible reducirla y tanto se indignó de la injusticia que á su parecer se le haria, separándote de Horacio que no hubo razon humana que bastase para tranquilizarla. El conde vino á suplicarme que me empenase con tu madre para que te dejase ir con él: pues de otro modo no irian. Comprendes que esta es una bella ocasion para que te quede obligado mi amigo, y me he alegrado mucho de haber cogido para tí la pelota en el aire, convendré, sin embargo, que cuando estés en la aldea procures evitar á la condesa toda ocasion de renovar su tristeza, sus llantos, sus fantásticos enternecimientos, que le son tan perjudiciales á su salud, y la ponen en peligro de volverse loca.

—Monseñor, vos me sujeris un consejo muy sabio—repliqué con alguna vivacidad,—no obstante, yo desearia que me enseñara

que por cierto me hacia daño—añadió, sumamente turbado á tal discurso.—Ahora bien: el conde por consejo de los

200

VICTORINO

488

197

Ó VICISTITUDS DE UN JÓVEN ROMANO

VICTORINO

907

ginales, planos, bosquejos, láminas, vistas, fotografías, etc., etc.)

Los dibujos y láminas podrán venir sueltos ó encuadernados. En el primer caso la Asociación cuidará de acondicionarlos.

Cualquiera que sea el expositor, tendrá derecho á mención absoluta ó relativa, según el mérito ó importancia de lo expuesto.

También podrá establecer condiciones de venta si lo desea, y caso de realizarla, dejará un 5 p. 0/0 en calidad de comisión á favor de la Sociedad expositora.

Esta responde del arreglo y conservación de los objetos.

A mas de la Comisión organizadora, confíase de todos los señores Socios, residentes y corresponsales y del público en general se servirán coadyuvar al mejor logro de esta exposición.

En la Secretaría (Centro de Maestros de Obras, calle del Pino, n.º 5, 2.º), se darán todas las esplicaciones necesarias de 3 á 4 de la tarde.

Barcelona 15 de Enero de 1882.—P. A. de la J. D.—Ramon Soriano, Secretario.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 á las 4'15 t.

(Recibido el 23 á las 9'28 n.)

Con el fin de solemnizar los días del Rey, la Gaceta publica la concesion de las condecoraciones con que han sido agraciados el Sr. Director del Instituto de Palma y el Sr. D. José M. Quadrado, Archivero de Palma.

Madrid 23 á las 4'45 t.

(Recibido el 23 á las 9'31 n.)

La reunion de tenedores ha acordado pedir que se anticipe un semestre el pago del aumento de intereses.

La recepcion en Palacio ha sido concurridísima.

El Consejo ha aprobado los acuerdos tomados anoche por el Sr. Camacho y los tenedores de la Deuda.

Bolsa: 31'15.

Table with 2 columns: Item (e.g., Madrid 3 por 100 interior contado) and Price (e.g., 31'05). Includes 'ÚLTIMAS COTIZACIONES' and 'Palma 24 de Enero de 1882.'

Table with 4 columns: ACCIONES, Capital, Desembolso, Duros. Lists various companies like Agricola Comercial, Alfombrera, etc., with their respective values.

Table with 2 columns: Item (e.g., De Ibiza en 3 días laud Virgen del Cármer) and Price/Details. Includes 'MOVIMIENTO DEL PUERTO' and 'EMBARCACIONES FONDEADAS.'

EMBARCACIONES DESPACHADAS. Dia 23. Para Alicante balandra San José de 38 ton., pat. Jaime Pujol, con 5 mar., carbon y efectos.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS. A tenor de lo que previenen los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los Sres. Accionistas para la general ordinaria que debe tener efecto en las oficinas de la Sociedad el 1.º de Febrero próximo á las once de la mañana; en cuyo día además de los asuntos que marcan los Estatutos se discutirá el proyecto de reforma de los mismos que desde el 26 de los corrientes estará de manifiesto y á disposición de los referidos accionistas. Palma 16 de Enero de 1882.—P. A. de la J. de G.—Jacinto Feliu y Ferrá, Vocal Secretario.

CUARTO ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebrarán mañana 25 de los corrientes en el convento de religiosas Agustinas de Santa ta Magdalena, lo mismo que la solemne que habrá á las diez y media, serán en sufragio del alma de la SEÑORA DOÑA CONCEPCION VALDIVIA DE TRILLO que falleció el día 25 de Enero de 1878. R. I. P. Su viudo y demas familia ruegan á todos sus conocidos la encomienden á Dios.

TEATRO PRINCIPAL. Hoy martes 23 de Enero 1882. 6.ª FUNCION DE ABONO DE LA 7.ª DECENA. Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi, RIGOLETTO. Terminará la funcion con el tercer acto de HERNANI. Entrada general 5 rs. Al Paraiso 3 rs. A las siete y media. TIP. CATOLICA BALEAR, FORTUNY-6.

—Comprendo yo también que difícilísima es la cosa: con todo emplea las cautelas que tu buen juicio te dictare; luego pasado algun día procura hablar de esto con el conde y ponte de acuerdo con él; pues es hombre muy razonable. En esto llegamos á mi casa, la conversacion que allí medió fué un tejido de dulces quejas, de amables disculpas, de seguridades, de protestas, recomendaciones, y promesas que con dificultad recuerdo. De noche ántes de acostarme hice un exámen de conciencia á la verdad extraño, y versó sobre Elpidio. Este, que según supe, es natural de Macerata, y antiguo criado del viejo conde, padre de Horacio, va á cumplir los setenta años; pero está listo y agilito como un ajo: por lo que observé, él es el omnipotente; el gran Chambelean, el gobernador de la casa; manda á baqueta, no quiere réplicas y si ser entendido por señas. Tiene fama de ser diestro en el manejo de los

seis el modo de llevarlo á cabo. ¿Cómo quitarle las ocasiones y tener que hablar con ella todos los días á la mesa y vivir en la misma casa en donde ella es señora y yo soy criado? —Victorino: —Ciertamente yo también que difícilísima es la cosa: con todo emplea las cautelas que tu buen juicio te dictare; luego pasado algun día procura hablar de esto con el conde y ponte de acuerdo con él; pues es hombre muy razonable. En esto llegamos á mi casa, la conversacion que allí medió fué un tejido de dulces quejas, de amables disculpas, de seguridades, de protestas, recomendaciones, y promesas que con dificultad recuerdo. De noche ántes de acostarme hice un exámen de conciencia á la verdad extraño, y versó sobre Elpidio. Este, que según supe, es natural de Macerata, y antiguo criado del viejo conde, padre de Horacio, va á cumplir los setenta años; pero está listo y agilito como un ajo: por lo que observé, él es el omnipotente; el gran Chambelean, el gobernador de la casa; manda á baqueta, no quiere réplicas y si ser entendido por señas. Tiene fama de ser diestro en el manejo de los

negocios y ningun otro que él, puede leer todos los libros de us amo, us amo, us amo á ojos cerrados. A la condesa parece que le merece tanta confianza, especialmente porque no encuentra medio de excusarlo de algun abandono en la muerte de su llorado Pabito; sin embargo como ella, no tiene voz en cabildo, Elpidio es obedecido, obsequiado y adulado por la servidumbre como un rey. Nada tengo que decir acerca de los méritos de este hombre, ni le dispueto ninguna de sus cualidades. Pero fuese juego de anticipadas fantasías, ó debilidad de espíritu meticoloso, ó efecto de ya acariciadas sospechas, el hecho es que desde un principio, no pude soportar su presencia, evitaba lo más que podía su encuentro, y cruzaba con él las menos palabras posibles, y si no fuera porque procuró conservar mi corazon limpio de todo orin, desde entónces, como por un secreto impulso, le habria odiado con el mejor odio del mundo; más gracias á Dios consero aún mi ánimo puro de esta venenosa pasion. Con todo, aquella figura, me fué, me es y me será eternamente antipática. Siendo tales mis interiores disposiciones para con Molesti, facilmente se concibe, que